

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates „Studentenschaft Friedrich List“ vom 16.05.2011

Anwesende Mitglieder: Anastasia Rempel, Anne Hanicke, Dominique Courtin, Evamarie Wießner, Fabian Köhler, Florian Waldvogel, Jonas Harz, Konstantin Thieme, Lorenz Wünsch, Maria Sander, Michael Kümmling, Moritz Dorka, Sascha Hardel, Stefan Knepper (14)

Nicht anwesend: Lisa Kauerauf (1)

Nicht anwesend (entschuldigt) Alexander Weiß, Erik Weitz, Gesche Roß, Marcus Klug, Philipp Härtelt (5)

Gäste: Alexander Labinsky, Anne Grätz, Lars-Jörn Liedtke, Michael Mittag, Peter Hudec, Peter Reinhart, Peter Wolf, Sven Wanstrath (8)

Tag der Sitzung 21.06.2010

Sitzungsbeginn	20:05 Uhr	Sitzungsleiter	Jonas Harz
Sitzungsende	21:17 Uhr	Protokollführer	Florian Waldvogel

Tagesordnung:

0. Formalia
1. Gremien
2. Neues aus dem Sprecherrat
3. Sonstiges

TOP 0 Formalia

Mit 14 von 20 Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

TOP 1 Gremien

Institutsrat Wirtschaft und Verkehr

Florian berichtet vom Professorenstammtisch mit Prof. Fengler und Prof. Wieland. Er hat dort u. a. seine Ideen zur Verbesserung der Evaluation an der Fakultät vorgestellt. Aus seiner Sicht sind die Professoren Änderungen gegenüber zumindest nicht abgeneigt und er wertet dies als gutes Zeichen.

Alex L. ergänzt dazu, dass außerdem noch über die zukünftigen Funktionen von Studiengangskoordinatoren, die Exzellenzinitiative und vor deren Hintergrund insbesondere die unbesetzten Professuren gesprochen wurde.

Fakultätsrat

Sascha: Es wurde aus dem Senat berichtet:

- Von Stadt und Land wurde eine AG zur Entwicklung des Campus eingerichtet
- Das Rektorat zeigt sich mit der Exzellenzinitiative zufrieden, allerdings wurde festgestellt, dass unter den Studenten diesbezüglich noch sehr weit verbreitet Unwissen herrscht
- Es wurden neue Ordnungen zur Stipendienvergabe sowie zum Qualitätsmanagementsystem verabschiedet

Sascha erklärt außerdem, dass die Strukturgespräche noch im Mai beginnen. Eine darauf basierende Neuausschreibung von unbesetzten Stellen kann allerdings erst beginnen, wenn die Gespräche an der kompletten zukünftigen Struktureinheit (bspw. „School“) abgeschlossen sind.

Micha möchte aus diesem Grund gerne wissen, ob nun mehr darüber bekannt ist, wie die Exzellenzinitiative sich nun auf die Zukunft der Fakultät auswirkt.

Alex L. kann dazu noch nicht mehr sagen.

Florian: Da die neue Struktur ja noch nicht bekannt/entschieden sei, bedeute das für die Strukturgespräche aus seiner Sicht, dass Neuausschreibungen erst möglich seien, wenn die Gespräche an der gesamten Uni abgeschlossen sind.

Sascha und **Alex L.** stimmen dem zu.

Studentenrat

Peter W.: Michael Moschke von der KSS hat die Novelle des SächsHSG vorgestellt:

- Abschaffung des IHI Zittau
- Mögliche Einführung von Langzeitstudiengebühren
- Abschaffung von Freiversuchen
- Einrichtung von Wissenschaftsforen zur besseren Zusammenarbeit der Universitäten und Hochschulen

Das neue SächsHSG soll bis Anfang 2012 verabschiedet werden.

Außerdem haben sich auf der Sitzung die Studentenclubs vorgestellt

Des Weiteren wurde diskutiert, ob der StuRa auf der BRN mit einem eigenen Stand vertreten sein soll. Während der StuRa der HTW präsent sein wird, lehnt der TU-StuRa dies ab. Die Referentin für Kultur wird dennoch privat auf der BRN anwesend sein um die TU dort in irgendeiner Form zu repräsentieren.

Der StuRa hat beschlossen einen neuen Pavillon anzuschaffen, allerdings vorerst keinen Grill.

Lorenz möchte gerne wissen, ob inzwischen bekannt ist, wie die iPod-Verlosung finanziert wurde.

Peter W.: Es gibt noch keine neuen Informationen.

Moritz erkundigt sich, wie man sich die „private Teilnahme“ der Referentin Kultur vorstellen soll.

Anne G. kann dies auch nicht erklären.

Zum Schluss kündigt **Peter W.** noch an, dass nächste Woche endlich der Pokal für die höchste Wahlbeteiligung überreicht wird.

TOP 2 Neues aus dem Sprecherrat

Eva erinnert an das vom FSR Informatik initiierte FSR-Grillen am kommenden Freitag.

Moritz stellt das Projekt „stuser“ vor bei dem sich Schüler auf einer Internetseite an Studenten wenden und zu ihrem Studiengang befragen können.

Florian erklärt sich bereit, für den FSR ein Profil dort einzurichten.

TOP 3 Sonstiges

Dominique bittet alle, sich noch in die T-Shirt-Liste einzutragen bzw. ihre Daten dort zu vervollständigen.

Zudem sucht er noch Mitstreiter für das FSR-ListCup-Team.

Anne G. dankt dem Mr. X –Team für ihr Engagement.

Florian erinnert nochmals daran, dass bitte keine Gesetzestexte in die Bücherbörse aufgenommen werden.

Er sucht noch jemanden, der Lust hat, seinen Studiengang für die Fakultät beim Cum-Laude-Wettbewerb vorzustellen.

Zum Schluss möchte er die geringe Anwesenheit bemängeln.

Peter W. freut sich darüber, dass die Fakultät die Transportkosten für den Unitag übernimmt; jetzt braucht er bloß noch ein paar Helfer zum Kekse backen.

Alex L. regt einen FSR-Express zur Exzellenzinitiative an.

Eva ist der Meinung, dass es eigentlich schon genug Möglichkeiten gibt sich als Student zu informieren.

Lorenz möchte eine entsprechende Linksammlung mit in den nächsten Newsletter aufnehmen.

Florian bittet darum, diese Linksammlung auch auf die Homepage zu übernehmen.

Anne H. bittet alle FSR-Mitglieder noch einmal kräftig Werbung für den ListCup zu machen.

Florian fügt hinzu, dass auch für die Paddelbott-Regatta noch freie Plätze zu bewerben sind.

Konstantin: Das Projektmanagement-Tool zur ESE 2011 wurde eingerichtet.

Jonas berichtet vom Mr. X-Spiel und davon, dass es dieses Jahr leider wieder mehr Probleme mit der SMS-Übermittlung gab.

Alex schlägt vor im nächsten Jahr auf GPS umzusteigen.

Micha: Man könnte auch über Twitter nachdenken, da Smartphones inzwischen weit genug verbreitet sein sollten.

Florian kündigt an, dass sich das TrafficJam-Team am nächsten Montag vor der Sitzung trifft.

Jonas schließt die Sitzung um 21:17 Uhr.

Protokollführer Florian Waldvogel

Sitzungsleiter Jonas Harz
